

is chiefly needed is to find ways to improve the quality of the new forms and the taste of the educated African, to maintain the quality of the work of the traditional craftsmen, and to help African arts and crafts to continue in their present position in society to serve principally the African community.

(Communicated by MR. K. C. MURRAY, *Superintendent of Education, Nigeria.*)

### *Congrès à l'Exposition Internationale de Bruxelles.*

A l'occasion de l'Exposition Internationale de Bruxelles, il a été organisé sous le haut patronnage de Sa Majesté la Reine Élisabeth un Congrès International de l'Histoire des Religions, présidé par M. Franz Cumont, Membre de l'Académie de Belgique, ayant pour secrétaire-général M. Henri Grégoire de l'Université de Bruxelles et pour secrétaire-adjoint M. Larock, de l'École des Hautes Études de Gand. Cette manifestation comportait plusieurs sections dont l'une se référerait aux Religions des Non-civilisés.

Cette dernière était présidée par M. de Jonghe, Directeur-Général au Ministère des Colonies. Les séances ont été particulièrement suivies par des auditeurs avertis, qui ont pris part à de nombreuses discussions sur les sujets traités. Les communications relatives à l'Afrique ont été celles de MM. Van der Kerken: Les Croyances religieuses des indigènes de l'ancienne province de l'Équateur (Congo Belge); M. Walk, de Vienne: La Représentation de Dieu chez les tribus hamitiques, nilotiques et niloto-hamitiques de l'Afrique Orientale; M. le Professeur Labouret: Le Culte des crânes au Cameroun; M. le Directeur-Général de Jonghe: A propos de quelques sociétés secrètes de formation récente au Congo Belge; le P. Van Bulck: Phénomènes religieux et cycles culturels en Afrique; le Rév. P. Engels: La conception du divin chez les Kundi-Mongo du centre africain; le Rév. P. Hulstaert: Les idées religieuses des Nkundo; M. le Professeur De Cleene: La religion au Mayombe.

A l'ouverture du Congrès M. le Professeur Lévy-Bruhl, Membre de l'Institut de France, a fait une Conférence sur le symbolisme des primitifs. Ce Congrès a été particulièrement brillant et il a apporté une contribution importante à la science des religions. Il s'est terminé par une visite au Palais Colonial de Tervueren et par un thé offert par M. le Ministre des Colonies.

D'autre part, un autre Congrès International pour l'étude des problèmes résultant du mélange des races s'est tenu à l'Exposition les 11 et 12 octobre. Il était placé sous le haut patronnage de M. le Premier Ministre et de M. le Ministre des Colonies. Son programme extrêmement vaste portait sur le rapport des différentes races humaines entre elles, sur la question du mélange des races, sur les réformes à apporter au point de vue moral, législatif, social et économique en ce qui touche les rapports entre les races. Les questions suivantes ont été traitées: le métis devant l'anthropologie, le métis dans la société européenne et dans la société indigène, le métis et son statut. Notre Directeur, M. le Professeur Labouret, a fait une communication sur la législation, la situation morale et matérielle des métis dans l'Ouest-Africain Français.